Jaume Llenas, autor del artículo, destaca la humildad del teólogo, editor y movilizador evangélico, que lucía de forma especial en un trato exquisito con aquellos que discrepaban de él.



(Redacción, 30/01/2014) La muerte del teólogo protestante José Grau, acontecida el pasado 15 de enero en Barcelona, a los 83 años de edad, ha tenido una amplia repercusión mediática, particularmente en España, pero también en otros países del mundo, especialmente aquellos de habla hispana donde los libros del teólogo español han llegado a ser muy apreciados en círculos evangélicos.

Esa repercusión mediática, además, ha trascendido el ámbito de los medios de comunicación protestantes. Así, si <u>el pasado lunes 20 de enero el diario EL PAÍS</u> (el más leído, con casi dos millones de lectores diarios) dedicaba un amplio espacio a un obituario en memoria de José Grau, pocos días más tarde LA VANGUARDIA, el diario líder en Cataluña (752.000 lectores),

Escrito por ACTUALIDAD EVANGÉLICA Miércoles, 29 de Enero de 2014 00:00

hacía lo propio al publicar en su edición impresa un artículo de Jaume Llenas

, secretario general de la Alianza Evangélica Española (AEE).

## Humildad frente al otro

JOSÉ GRAU BALCELLS (1931-2014) Pastor y pensador protestante

I pasado 15 de enero moria en Barcelona a los 83 años José Grau Bakells, uno de los pensadores protestantes de mayor influencia en el mundo de habla hispana en el siglo XX.

Grau, un pastor autodidacta, que vivió en una época muy complicada para la libertad e igualdad religiosa, generó un pensamiento fresco y un análisis profundo de la realidad desde una perspectiva teológica bíblica. Podriamos enfatizar tres áreas en

su producción.

En primer lugar como teólogo, desde sus clases en el Centro Evangélico de Estudios Bíblicos formó a una generación de pastores protestantes. Su pensamiento fue mucho más allá a través de una ingente publicación de artículos en los que analizaba la sociedad del momento y las tendencias desde una cosmovisión cristiana. Perosobre todo han sido sus libros los que más han dado a conocer su pensamiento. Entre los libros que publicó des tacaría los dos

volúmenes que componían Catolicismo Romano, un análisis del catolicismo a través de los documentos emanados de los diferentes concilios de la historia, y otras obras de gran calado tal como El fundamento apostólico sobre el fundamento de la revelación como base de la Iglesia cristiana. En segundo lugar, destacó como editor a través de la fundación de Ediciones Evangélicas Europeas, que tuvo la virtud de dar a conocer autores

Grau hizo gala de un pensamiento fresco y un análisis de la realidad desde la teología bíblica



Su obra rezumaba convicción y un trato exquisito hacia quienes discrepaban de él degran influencia internacional que no habían sido traducidos al castellano, especialmente Francis Schaeffer, Hoeckema, Gerrit Comelis Berkouwer, Burki, la publicación de la teología naciente en Latinoamérica como Pedro Arana o la publicación de los pronios libros de Grau.

los propios libros de Grau. En tercer lugar, fue más allá de ser un hombre de reflexión, fue un movilizador en el campo evangélico, presidió la Alianza Evangélica Española, fue presidente de la

comisión de teología de dicha alianza, promovió el Movimiento de Lausana en España, a través de la Iglesia Evangélica Bautista de Gràcia, en Barcelona, a la que pertenecia iniciador de otras iglesias evangélicas locales, conferenciante en congresos mecionales e internacionales, entre otras cosas.

Para el acto memorial celebrado el pasado 17 de enero en Barcelona había dejado una instrucción clara: "Que no se hable de mí". Si algo recordamos los que fuimos sus

mos los que fuimos sus alumnos y colegas es su tremenda humildad en el trato personal. Su obra transmitia una profunda convicción, que acompañaba de un trato exquisito con aquellos que discrepaban de él. Eso nos enseñó tanto o más que su teología.

JAWME LUENAS

El artículo de Jaume Llenas, en La Vanguardia

En su artículo, titulado "Humildad frente al otro", Llenas destaca tres aspectos que hacían de Grau "uno de los pensadores protestantes de mayor influencia en el mundo de habla hispana en el siglo XX": su labor como teólogo a través de la enseñanza y la escritura; su trabajo como editor, a través de la fundación de Ediciones Evangélicas Europeas; y su papel como "movilizador" en el campo evangélico, promoviendo el Movimiento de Lausana en España, iniciando el establecimiento de nuevas iglesias locales y dictando conferencias en congresos

## El recuerdo de José Grau también en 'La Vanguardia'

Escrito por ACTUALIDAD EVANGÉLICA Miércoles, 29 de Enero de 2014 00:00

nacionales e internacionales, entre otras cosas.

El secretario general de la AEE menciona el hecho de que Grau "un pastor autodidacta, que vivió en una época muy complicada para la libertad e igualdad religiosa", haya generado "un pensamiento fresco y un análisis profundo de la realidad desde una perspectiva teológica bíblica".

Pero lo que más destaca en Grau, a juicio de Llenas, es "su tremenda humildad en el trato personal", que se reflejaba especialmente en "un trato exquisito con aquellos que discrepaban de él". Humildad que rezumó hasta en el último instante, dejando una instrucción clara respecto al acto que se celebraría en su memoria: "Que no se hable de mí".

>> Descargue aquí el artículo en pdf

Fuente: La Vanguardia / Llaume Llenas | Redacción: Actualidad Evangélica

Noticia relacionada.

. EDITORIAL: El diario EL PAÍS dedica un obituario a José Grau (20/01/2014)